



UE espera propuesta árabe para un alto al fuego en conflicto entre Israel y Hamás

Description

La Unión Europea (UE) espera una propuesta de los países árabes para que haya un alto al fuego en el conflicto entre Israel y Hamás, según explicó hoy el alto representante del bloque para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell.

En una rueda de prensa en Río de Janeiro, donde participó de la reunión de los Cancilleres del G20, Borrell afirmó que representantes de los países árabes están negociando por adelantado los términos de la propuesta con Estados Unidos para que no haya un nuevo veto en el Consejo de Seguridad de la ONU. Esta semana, dicha propuesta fue rechazada por tercera vez por la diplomacia estadounidense.

“Espero que en los próximos días podamos ver una propuesta procedente del mundo árabe. Sé que están trabajando duro en ello, pero desde luego quieren asegurarse de que, si hacen una propuesta, sea apoyada. De lo contrario, parecerán impotentes”, declaró el diplomático español. “Sé que en política no puedes presentar [una propuesta] a menos que estés seguro de que va a prosperar”, agregó.

La declaración se produce dos días después del tercer veto estadounidense a un proyecto de resolución enviado al Consejo de Seguridad de la ONU para un alto el fuego en el conflicto. Trece miembros del organismo votaron a favor del texto redactado por Argelia, mientras que el Reino Unido se abstuvo. Estados Unidos fue el único país que se opuso a la resolución.

Borrell consideró que había consenso en el G20 sobre la solución de dos Estados para la paz, “porque no oí a nadie decir nada en contra”.

“He pedido al ministro brasileño [Mauro Vieira] que toque este tema en su conclusión oral -porque no habrá una conclusión escrita- para explicar al mundo que todo el mundo en el G20 está a favor de esta solución. Si todo el mundo está a favor de esta solución, entonces tenemos que movilizar nuestra capacidad política para conseguir que se aplique. De lo contrario, no será más que una ilusión”, afirmó.

El jefe de la diplomacia europea dijo que está de acuerdo con la demanda brasileña de reformar la gobernanza global, especialmente la ampliación de los asientos en el Consejo de Seguridad de la ONU. Pero añadió que no veía apertura por parte de los países que actualmente tienen poder de veto. “Es poco realista creer que quienes tienen derecho de veto desde 1949 vayan a renunciar a él”, comentó.

También lamentó que las discusiones del G20 tuvieran que centrarse en los conflictos actuales en lugar de debatir sobre la transición energética y el desarrollo.

“Es una pena que dediquemos tanto tiempo a la defensa, a las cuestiones militares. Deberíamos gastar menos en eso, pero cada vez vamos a gastar más, todos, en todo el mundo. Y esto en detrimento de otras cuestiones, en particular las prioridades de desarrollo”, afirmó.

La reunión de cancilleres fue la primera reunión ministerial que se celebra bajo la presidencia de Brasil.

Fuente: El Maipo/Xinhuanet

Date Created

Febrero 2024